
 

 

 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO II 
 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2021/00029            DEL  20/07/2021 

 

OGGETTO :     LINEE DI INDIRIZZO RELATIVE AL RIFACIMENTO DEL 

MARCIAPIEDE DI VIA LATTANZIO ED INTERVENTI VARI. 

 

L’anno duemilaventuno il giorno 20 del mese di luglio, alle ore 16:00 ,con continuazione nei locali 

del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 SMALDONE AVV. GIOVANNI LUCIO  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 

       

1 ABBATESCIANNI  Alessandra SI  12 PATRUNO Sig. Carlo NO 

2 AMBRUOSI  Virginia SI  13 PUTIGNANO Sig. Giovanni SI 

3 BATTISTA  Loredana SI  14 RELLA Sig. Giuseppe SI 

4 BONDANESE  Giuseppe SI  15 RUGGIERO Sig. Pierpaolo SI 



 

5 COLAPIETRO Sig. Matteo SI  16 SALEMMI Sig.ra Giovanna SI 

6 DAMIANI Sig. Nicola SI  17 SANTERAMO  Vito SI 

7 DI PANTALEO Sig. Davide SI  18 SCANNICCHIO  Saverio NO 

8 FIORENTINI  Emanuela SI  19 SCHIRONE Sig. Luigi NO 

9 LISCO Sig. Giacinto SI  20 TRAVERSA Sig. Giuseppe SI 

10 LOSITO Sig. Riccardo SI     

11 MONCADA  Vincenzo SI     

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Nicola Ferrara . 

 

Totale presenti: n. 17  su n. 20 consiglieri assegnati  

Assenti :  Carlo Patruno Saverio Scannicchio Luigi Schirone  

Il Presidente, riscontrata la presenza del numero legale richiesto dalle vigenti disposizioni, dichiara 

aperta la seduta. 



 



 

OGGETTO: LINEE DI INDIRIZZO RELATIVE AL RIFACIMENTO DEL MARCIAPIEDE DI VIA 

LATTANZIO ED INTERVENTI VARI. 

 

 

 

Il Presidente del Municipio 2,  Avv. Giovanni Lucio Smaldone, sulla base dell’istruttoria condotta 

dalla direzione del Municipio,  riferisce: 

 

 La competente I Commissione Ordinaria LL.PP. nell’ambito dei propri lavori, ha ricevuto 

varie segnalazioni da parte di cittadini che hanno evidenziato le condizioni di inadeguatezza del 

marciapiede sito in Via F.sco Lattanzio, che non solo risulta essere di ridotte dimensioni, ma risulta 

altresì privo di scivoli. 

 

La commissione  ha verificato che  tale situazione provoca disagio per i pedoni e per i 

cittadini con disabilità. 

 

La Commissione pertanto propone che il tratto di marciapiede di Via F.sco Lattanzio tra via 

G. Capruzzi e Via Nizza  e più precisamente il lato dx del senso di marcia delle auto,  sia adeguato 

in larghezza e vengano realizzati scivoli per rendere più agevole il passaggio dei cittadini con 

disabilità e non. 

 

Si propone inoltre, la realizzazione di stalli per cicli e motocicli, oltre al rifacimento della 

segnaletica stradale.  

 

 Via F.sco Lattanzio  è un arteria importante nel quartiere San Pasquale  ed è  soggetta ad 

un traffico veicolare particolarmente elevato e pertanto si ipotizza di creare delle asole o basamenti 

dove posizionare vasi con alberi, per dare un tocco di verde alla suddetta via.  

 

 I suddetti interventi potranno  essere finanziati con i fondi previsti nell’accordo quadro 

triennale di rifacimento strade e marciapiedi del Municipio 2 giusta delibera di Giunta Comunale n. 

418 del 26 agosto 2020. 

 

Tutto quanto ciò posto, si sottopone la proposta all'esame del Consiglio Municipale per le 

determinazioni che lo stesso vorrà adottare in merito. 

 

Aperta la discussione, come da allegata resocontazione registrata a parte, intervengono alcuni 

Consiglieri. 

 



 

Chiusa la discussione, il Presidente pone in votazione la proposta, 

 

 

IL CONSIGLIO MUNICIPALE 

 

RIUNITOSI IN VIDEOCONFERENZA AI SENSI DELL’ART. 73 DEL D.L. N. 18 DEL 17.3.2020 E IN 

APPLICAZIONE DEL DISCIPLINARE ADOTTATO IN DATA 16.4.2020 A FIRMA DEL PRESIDENTE DEL 

MUNICIPIO 2 AVV. GIOVANNI LUCIO SMALDONE 

 

UDITA e fatta propria la relazione del Presidente e vista la proposta redatta dall’ufficio; 

VISTO il vigente Regolamento sul Decentramento Amministrativo istitutivo dei Municipi; 

VISTO il D. Lgs. 267/2000; 

 

 

PRESO ATTO che, ai sensi dell’art. 49 del D. Lgs. n. 267/00 sulla proposta di deliberazione di che 

trattasi è stato omesso il parere di regolarità tecnica, espresso dal Dirigente del Municipio, 

trattandosi di atti istruttori non provvedimentali; 

 

RITENUTO di omettere il parere di regolarità contabile, in quanto l’adozione  del  presente 

provvedimento non comporta, al momento, alcun impegno di spesa o accertamento di entrata; 

 

 

Nel corso del dibattito alle ore 16,40 entra il Consigliere Patruno (presenti Consiglieri 

18/20) 

 

Con Voti unanimi espressi per alzata di mano e proclamati dal Presidente 

 

 

 

D E L I  B E R A   

 

 

 



 

1.- DI APPROVARE,  per le motivazioni in narrativa esplicitate, le linee di indirizzo relative 

al rifacimento del  tratto di marciapiede sito in via F.sco Lattanzio tra via G. Capruzzi e Via Nizza e 

più precisamente che il lato dx del senso di marcia delle auto,  sia adeguato in larghezza e 

vengano realizzati scivoli per rendere più agevole il passaggio dei cittadini con disabilità e non, 

nonché la realizzazione di stalli per cicli e motocicli, oltre al rifacimento della segnaletica stradale.  

 

2.- DI PROPORRE alla Ripartizione I.V.O.P. la realizzazione, nel tratto segnalato, di asole 

o basamenti dove posizionare vasi con alberi. 

 

I suddetti interventi potranno  essere finanziati con i fondi previsti nell’accordo quadro triennale di 

rifacimento strade e marciapiedi del Municipio 2 giusta delibera di Giunta Comunale n. 418 del 26 

agosto 2020. 

 

 

3.- DI TRASMETTERE il presente provvedimento alla Ripartizione IVOP per gli atti di competenza. 

 

 

                               

Di seguito,  il Presidente  propone l’immediata eseguibilità  del  presente provvedimento.   

 

IL CONSIGLIO   MUNICIPALE  

 

aderendo alla suddetta proposta,    

 

Con Voti Unanimi espressi per alzata di mano e proclamati dal Presidente 

 

 

D E L I B E R A 

 

 

RENDERE il presente provvedimento immediatamente eseguibile  ai sensi dell’art. 134, del D.to 

Lgs. 267/00. 

 

 

 



 

                               

 

 

 

 

 

 



 

 

OGGETTO: LINEE DI INDIRIZZO RELATIVE AL RIFACIMENTO DEL MARCIAPIEDE DI VIA 

LATTANZIO ED INTERVENTI VARI. 

 

 

 

  SCHEDA VOTANTI 

 

SMALDONE 
X 

     

ABBATESCIANNI  X 

AMBRUOSI  X 

BATTISTA  X 

BONDANESE X 

COLAPIETRO X 

DAMIANI X 

DI PANTALEO X 

FIORENTINI X 

LISCO X 

LOSITO X 

MONCADA X 

PATRUNO X 

PUTIGNANO X 

RELLA X 

RUGGIERO X 

SALEMMI X 

SANTERAMO X 

SCANNICCHIO = 



 

SCHIRONE = 

TRAVERSA X 

 

 

AL MOMENTO DELLA VOTAZIONE SONO PRESENTI  IL PRESIDENTE E N. 18  CONSIGLIERI  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

OGGETTO: LINEE DI INDIRIZZO RELATIVE AL RIFACIMENTO DEL MARCIAPIEDE DI VIA 

LATTANZIO ED INTERVENTI VARI. 

 

 

 

 

ESITO VOTAZIONE 

      

 

 

IL CONSIGLIO  MUNICIPALE 



 

 

Con Voti Unanimi espressi per alzata di mano e proclamati dal Presidente  
 

come da scheda votanti di cui sopra, 

 

APPROVA 

 

 



 

 

OGGETTO: LINEE DI INDIRIZZO RELATIVE AL RIFACIMENTO DEL MARCIAPIEDE DI VIA 

LATTANZIO ED INTERVENTI VARI. 

 

 

  SCHEDA VOTANTI 

  IMMEDIATA ESEGUIBILITA’ 

 

SMALDONE 
X 

     

ABBATESCIANNI  X 

AMBRUOSI  X 

BATTISTA  X 

BONDANESE X 

COLAPIETRO X 

DAMIANI X 

DI PANTALEO X 

FIORENTINI X 

LISCO X 

LOSITO X 

MONCADA X 

PATRUNO X 

PUTIGNANO X 

RELLA X 

RUGGIERO X 

SALEMMI X 

SANTERAMO X 

SCANNICCHIO = 



 

SCHIRONE = 

TRAVERSA X 

 

 

AL MOMENTO DELLA VOTAZIONE SONO PRESENTI  IL PRESIDENTE E N. 18  CONSIGLIERI  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

OGGETTO: LINEE DI INDIRIZZO RELATIVE AL RIFACIMENTO DEL MARCIAPIEDE DI VIA 

LATTANZIO ED INTERVENTI VARI. 

 

 

 

 

ESITO VOTAZIONE 

      

IMMEDIATA ESEGUIBILITA’  

 

IL CONSIGLIO  MUNICIPALE 



 

 

Con Voti Unanimi espressi per alzata di mano e proclamati dal Presidente  
 

come da scheda votanti di cui sopra, 

 

APPROVA 

 

 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 
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Passiamo al secondo Punto all’Ordine del Giorno, si tratta 

delle: “Linee di indirizzo relative al rifacimento del 

tratto di marciapiede di Via Lattanzio ed interventi vari”. 

La competente I Commissione Lavori Pubblici nell’ambito 

delle proprie competenze ha ricevuto varie segnalazioni da 

parte di cittadini che evidenziavano le condizioni di 

inadeguatezza del marciapiede sito in Via Lattanzio che non 

solo risulta essere di ridotte dimensioni, ma risulta 

altresì completamente privo di scivoli. La Commissione ha 

verificato che tale situazione provoca disagio per i pedoni 

e per i cittadini soprattutto quelli affetti da disabilità. 

Si propone, pertanto, che il tratto di marciapiede di Via 

Lattanzio tra Via Capruzzi e Via Nizza, più precisamente il 

lato destro del senso di marcia delle auto sia adeguato in 

larghezza e vengano realizzati gli scivoli per rendere più 

agevole il passaggio di cittadini con disabilità e non. Si 

propone, inoltre, la realizzazione di stalli per cicli e 

motocicli, oltre al rifacimento della segnaletica stradale. 

Si evidenzia che Via Lattanzio è un’arteria importante del 

quartiere San Pasquale ed è soggetto ad un traffico
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veicolare particolarmente elevato. Si ipotizza, quindi, di 

creare delle asole o basamenti dove posizionare vasi con 

alberi per dare un tocco di verde alla suddetta via. 

Dichiaro aperta la discussione e cedo subito la parola al 

Consigliere Losito. Prego, Consigliere. 

 

 

Consigliere Losito 

 

Grazie, Presidente. Un saluto a tutti i Consiglieri, al 

Direttore al dottor Proscia che so che è in linea anche se 

non lo vedo. Diciamo che il Presidente ha già detto tutto è 

molto sintetica, però è molto importante questa delibera. 

Approfitto in modo tale che non lo faccio forse nei 

successi interventi ammenoché non ne ho necessità per 

informare il Consiglio tutto che sono imminenti anche altri 

lavori che rientrano negli accordi quadro con fondi anche 

degli altri anni precedenti. Stiamo insieme al Presidente 

Smaldone, diciamo, inseguendo e non solo collaborando anche 

con l’Assessorato e la Ripartizione Manutenzione Strade e 

Marciapiedi e a breve nel momento stesso in cui ci sarà il 

progetto esecutivo che è già in atto, nel senso che sono 

già pronti questi atti, i lavori di bitumazione 

naturalmente si scarifica prima il vecchio manto stradale e 

la nuova bitumazione su tratti di strada molto importanti, 

come quello di Via Giulio Petroni tra Viale Kennedy ed 

Estramurale Capruzzi, Corso Benedetto Croce da Via Capruzzi 

a Viale Einaudi, Viale Einaudi a Via Amendola a Corso
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Benedetto Croce, da Viale Unità d’Italia a Largo Ciaia e 

Via Volta, poi c’è anche Viale della Repubblica, sempre da 

Via Volta a Largo 2 Giungo, come vedete vengono fatti 

interi quasi quadrilateri in modo tale che non vengono 

fatti interventi così a spot lasciando un pezzo di qua e un 

pezzo di là. E per finire, non per ultimo, Viale Concilio 

Vaticano con il tratto da Piazzetta dei Papi a Giovanni 

XXIII. Questo lo devo dire perché è un accordo quadro per 

cui ci sono già le ditte pronte deve solamente essere 

determinato – i fondi sono disponibili – determinato solo 

il progetto esecutivo che è stato già inoltrato dal 

Geometra Trotta all’Architetto competente per cui a breve 

questi lavori vedranno, diciamo così, la luce del sole. 

Questo intervento su Via Lattanzio molto sentito anche dai 

residenti ed effettivamente è un tratto di strada, sapete 

benissimo che Via Lattanzio è molto più lunga, però questo 

primo tratto di strada all’ Estramurale Capruzzi a Via Nizza 

è quello un po' bistrattato, quello che potrebbe anche 

essere migliorato con questi piccoli interventi sia la 

larghezza dei marciapiedi che per la nuovo asfalto stesso 

del manto stradale e dare un tocco, magari riuscissimo 

anche a fare dei basamenti anche qualche alberatura un po' 

di verde per rendere effettivamente Via Lattanzio più 

bella. Per cui, è una parte delle altre delibere che 

comunque abbiamo fatto e poi eventualmente nel caso dovessi 

avere necessità di intervenire. Per cui, chiedo anche un
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po' di pazienza agli altri Consiglieri ogni tanto mi 

arrivano segnalazioni di tratti di strada, ma come ben 

capite cerchiamo di fare interventi non a tappare i buchi – 

dove è necessario facciamo anche quello – ma di rifare un 

piano molto più ampio perché stanno arrivando anche i 

finanziamenti di rifacimento totale delle strade dove 

possibile anche la sistemazione di scivoli per chi ha 

difficoltà di deambulare, ma non solo per quello, anche dei 

marciapiedi e quant’altro. Grazie, Presidente. 

 

 

Presidente 

 

Grazie, Consigliere Losito. Ci sono altri interventi? 

Consigliera Salemmi, prego. 

 
 

Consigliere Salemmi 

 

Buonasera a tutti. Colgo l’occasione per prendere un po' il 

discorso in merito a questa questione. Ho visto che il 

Presidente Losito ha già anticipato un po' quelle che erano 

le nostre riflessioni che poi vengono dette e ridette anche 

durante altri Consigli quando l’argomento sono i lavori 

pubblici ed è sempre quello, Presidente Losito, di cercare 

avendo un territorio così ampio di guardare un po' tutte le 

strade e di cercare di soddisfare i bisogni e le esigenze 

di tutti. Sicuramente non conosco nello specifico il tratto 

di Via Lattanzio, ma ho visto che ci sono delle altre 

delibere similari di altre strade e a riguardo, ecco, mi
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chiedo è possibile che vengano anche prese in 

considerazione altre rilevazioni fatte dai cittadini, ma 

anche da noi stessi Consiglieri che sul territorio ci siamo 

tutti i giorni affinché poi arrivi anche il turno di altre 

strade segnalate negli anni passati. Sulla questione 

scivoli, lo sappiamo tutti, purtroppo è un problema serio. 

Magari diamoci anche dei criteri, come si è detto in 

passato, ad esempio quello di lavorare sui marciapiedi che 

sono vicini alle scuole. Noi abbiamo molte scuole che hanno 

i marciapiedi ancora impraticabili con pali centrali e 

senza scivoli, considerando che in molte scuole soprattutto 

primarie sono frequentante da mamme con i passeggini che 

devono andare per strada. Quindi, lei in parte mi ha 

anticipato Presidente Losito ma questo era il mio 

intervento. Nelle delibere prossime c’è, ad esempio, Via 

Podgora e le volevo chiedere, ad esempio, quale pezzo di 

Via Podgora nello specifico, perché Via Podgora è una di 

quelle strade, ad esempio, che io in realtà la trovo è vero 

piccolissima, ma pulitissima e sempre abbastanza diciamo 

sana perché è una strada dove le macchine che raccolgono 

l’immondizia non passano perché non c’è un bidone 

dell’immondizia sono solo al termine della strada di Corso 

Alcide de Gasperi e di Via Giulio Petroni, quindi è una 

strada che è abbastanza sana da questo punto di vista. 

Quindi, le volevo chiedere, ho visto quest’indicazione del 

rifacimento del marciapiede e non so se anche della



Municipio 2 Poggiofranco-Picone-Carrassi-San Pasquale-Mungivacca  

      seduta consiliare 20 Luglio 2021 

 

 

segnaletica e capire nello specifico dove, magari mi 

risponderà dopo, però ci tenevo un po' a diciamo ricordare 

quanto sia importante poter guardare il nostro Municipio a 

360° e permettere a tutti di avere a rotazione la 

possibilità di avere un marciapiede percorribile. Grazie. 

 

 

Presidente 

 

Grazie, Consigliera Salemmi. Ovviamente dobbiamo sempre 

tener conto, come ha ricordato, il Municipio 2 è una Città 

nella Città è un territorio veramente esteso, stiamo 

parlando di quasi 100.000 abitanti, di 5 quartieri che sono 

stati accorpati in unico Municipio, quindi è facile 

comprendere che diventa difficile poter eseguire diciamo 

degli interventi organici di rifacimento con tutta la 

pavimentazione stradale, di tutti i marciapiedi, di tutta 

l’illuminazione pubblica che ovviamente richiede comunque 

manutenzione. Si cerca di intervenire lì dove ci sono delle 

segnalazioni, delle problematiche, cerchiamo di rispettare 

ove possibile un carattere di urgenza di gravità delle 

situazioni, non sempre ci si riesce, però quanto meno ci 

dobbiamo giustamente provare. 

Avevo visto la mano alzata della Consigliera Fiorentini, 

dico bene? 

 
 

Consigliere Fiorentini 

Sì, sì.
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Presidente 

Prego. 

 
 

Consigliere Fiorentini 

 

Allora, io ringrazio sempre il Presidente della Commissione 

e tutti i Consiglieri per questi lavori, insomma, che 

stanno prevedendo e volevo cogliere l’occasione per 

focalizzare l’attenzione sui marciapiedi nella zona tra Via 

Gandhi e Madre Teresa di Calcutta. Si tratta di due strade 

che sono state oggetto di rifacimento del manto stradale, 

ma i marciapiedi tra le due strade sono veramente molto 

rovinati e molto pericolosi, per cui a me arrivano 

segnalazioni da parte di diversi cittadini per la 

pericolosità. Si tratta di due strade che sono molto 

frequentante sia nel periodo scolastico perché i genitori 

parcheggiano le auto per raggiungere le scuole del Polo 

Scolastico di Poggiofranco e sono 4-5 scuole interessante, 

quindi è una zona molto frequentata e i genitori sono 

costretti ad attraversare questi marciapiedi che, appunto, 

sono lungo la strada con grande pericolo perché ci sono 

tutte le radici e sono tutti completamente rovinati. 

Altrettando, è una zona di attraversamento per persone 

anziane che attraversano praticamente le strade da Via 

Tauro per andare poi nella stradina del Contadino, per 

andare poi nelle palazzine vicino la Telecom e queste 

persone trovano molte difficoltà e c’è molto pericolo,
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quindi io vi chiedo di occuparvi di questa zona sia per i 

bambini, che per i ragazzi che attraversano le strade per 

andare al Socrate o per andare al Tommaso Fiore, insomma, 

le varie scuole e sia per gli anziani e anche per tutti gli 

sportivi che fanno attività sportive in quel luogo. Grazie. 

 

 

Presidente 

 

Grazie, Consigliera Fiorentini. Ci sono altri interventi? 

Nessuno. 

 
 

Consigliere Losito 

 

Io, Presidente, ho alzato la mano. 

 

 

Presidente 

 

Sì, per il secondo intervento. Prego, Consigliere Losito. 

 

 

Consigliere Losito 

 

(interventi sovrapposti). Farò un intervento 

omnicomprensivo. 

 

 

Presidente 

 

Ora ha alzato la mano il Consigliere Moncada, quindi se lei 

dovesse avere pazienza. 

 
 

Consigliere Losito
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Vuole far parlare Moncada prima perché io poi così rispondo 

alla Consigliera Salemmi, è giusto che parli Moncada. 

 
 

Presidente 

 

… i primi interventi e poi darei la parola a lei per il 

secondo. Consigliere Moncada, prego. 

 
 

Consigliere Moncada 

 

Se mi sentite (audio del Consigliere disturbato) 

fisicamente la mano non con lo strumento elettronico. 

 
 

Presidente 

Consigliere Moncada. 

 
 

Consigliere Moncada 

 

No, niente volevo… leggendo appunto queste delibere avevo 

compreso che gli interventi sui marciapiedi di queste 

strade, quindi non si tratta di una semplice manutenzione 

del marciapiede rotto, quindi questo volevo verificare, 

cioè nel senso che nel caso specifico ci siano dei 

marciapiedi rotti o divelti oppure degli interventi di 

urgenza giustamente anche in prossimità di scuole e 

quant’altro in altre zone del Municipio basta la semplice 

segnalazione che viene effettuata alla Ripartizione. Qua si 

tratta, invece, di allargamenti di marciapiedi, di 

creazione di stalli per motocicli, eventualmente di
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posizionamento di alberatura, quindi non è un intervento 

diciamo di manutenzione ordinaria, bensì sono degli 

interventi più strutturali e straordinari. Ecco, questo per 

quanto concerne chi magari avesse bisogno di effettuare 

delle segnalazioni specifiche e prego il Consigliere Losito 

di chiarirci in merito se quello che ho detto è giusto o 

meno, anche perché se ci sono altre segnalazioni da 

effettuare liberamente credo che anche gli altri 

Consiglieri possano sulle manutenzioni ordinarie 

intervenire senza delibera di Municipio. 

 

 

Presidente 

 

Grazie, Consigliere Moncada. Prego, Consigliere Losito. 

 

 

Consigliere Losito 

 

Grazie, Consigliere. Sì, grazie al Consigliere Moncada. Sì, 

posso chiarire anche un po' la situazione. Rispondo anche 

alla Consigliera sia la Salemmi che a Fiorentini. Allora, 

per quanto riguarda Via Podgora possiamo dire che è una 

vecchia segnalazione fatta anche negli anni precedenti. 

Diversamente da quanto, no dichiarato, c’è una parte di Via 

Podgora praticamente dove ci sono i numeri pari che il cui 

marciapiede non è abbastanza ampio, anzi in alcune parti è 

vero era ampio perché ci sono dei portoni verso, diciamo, 

la parte più interna, però la pavimentazione posso dire che 

abbiamo fatto anche dei sopralluoghi perché è giusto –
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visto che il Consiglio viene anche registrato – è giusto 

che chi ci ascolterà o che ci sta ascoltando sappia che i 

Consiglieri di questo Municipio, del Municipio 2, fanno i 

sopralluoghi non fanno solo le Commissioni che possono 

avere una durata breve o lunga, per cui noi camminiamo nel 

territorio del Municipio 2 anche perché molte segnalazioni 

mi vengono anche dagli altri Consiglieri, non è solo la 

Commissione Lavori Pubblici che è depositaria di 

determinati interventi. È giusto quello che sollevava la 

Consigliera Salemmi, sì c’è un lato praticamente il lato 

dei numeri pari essendo Via Podgora una strada senza 

traverse praticamente tranne quella piccola all’inizio che 

poi porta al 26° Circolo e non vorrei sbagliarmi nel dirlo 

adesso, ma è l’unica traversa nel senso buono, poi va fino 

in fondo fino a Via Giulio Petroni, per cui non è un breve 

tratto, è abbastanza lungo. Con gli uffici in effetti c’è 

bisogno anche di un intervento che ha i suoi costi, però 

questo lato del marciapiede di cui in alcuni casi dove sono 

pali o dove ci sono diciamo impedimenti vari, impediscono a 

chi esce da quel lato di Via Podgora un camminamento in 

tranquillità e per questo Via Podgora che viene anche da 

anni precedenti – mi era stato segnalato naturalmente dal 

Consigliere Di Pantaleo – che era stato sempre messo in un 

elenco e questo elenco volta per volta, come dire, poi si 

perde nel tempo. È stato opportuno a questo punto non fare 

più una nota, ma fare proprio un atto di delibera e
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naturalmente tutte le eventuali segnalazioni di piccoli 

lavori di manutenzioni sia stradale che di pavimentazione 

una volta che arrivano anche a noi, noi le inoltriamo agli 

uffici e posso dire che c’è una buona e ottima 

collaborazione con il Geometra Trotta che dà effettivamente 

una grande mano anche a tutto il Municipio 2. 

Per la Fiorentini noi stiamo parlando naturalmente non di 

marciapiedi, non è diciamo reale chiamarli marciapiedi, 

sono degli spartitraffico. Anche lì c’è stato un 

sopralluogo da parte dei Consiglieri della Commissione, 

abbiamo verificato che in alcuni tratti questo 

spartitraffico presenta dei rialzi con grave impedimento a 

chi volesse eventualmente attraversarlo in quel modo. 

Registriamo, come anche già detto dalla Consigliera 

Fiorentini, che su quel tratto di strada abbiamo fatto fare 

un intervento che riguarda le radici degli alberi, c’è 

stato un intervento di rifacimento dell’attraversamento 

pedonale e ci sono anche i pannelli per limitarne la 

velocità. Ci auspicheremo a breve, a settembre, che il 

Dirigente Scolastico della scuola che afferisce su Madre 

Teresa di Calcutta apri finalmente il cancello che è stato 

realizzato in modo tale da far defluire anche i bambini e i 

genitori possono di là non fare, come dire, assembramento, 

visto che è una parola ormai utilizzata negli ultimi anni, 

dall’altra parte ed escano anche da quel lato. Si è pensato 

con gli uffici di fare delle, diciamo, dei lavori di
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accorgimento in modo tale da rendere fruibile e in 

sicurezza quegli spartitraffici con la grave, come dire, 

con il pensiero che purtroppo su quella strada ci sono 

stati anche incidenti mortali dovuti proprio all’apertura 

degli spartitraffici che purtroppo hanno visto morire 

giovani, diciamo, persone lì e diciamo è un attraversamento 

pericoloso. Abbiamo ipotizzato degli interventi che saranno 

fatti a breve, diciamo, anche con l’ausilio e il 

coinvolgimento non solo dell’Ufficio Ripartizione Strade e 

Marciapiedi, ma anche con i Vigili Urbani per il comando, 

per vedere come meglio poter fare queste aperture sullo 

spartitraffico per non rendere un passaggio per cicli, 

motocicli o pedalò che sono diventati un grosso problema 

per questa Città e creando problemi a chi non dovremmo 

crearli, diciamo che allo studio una soluzione che renda 

tutti più sereni e tranquilli, anche perché noi voteremo un 

sì, un okay e non vorremmo, dopo, aver fatto una cosa buona 

e che poi possa essere, invece, rivoltata come pericolo per 

la circolazione stradale, di questo anche il Presidente 

Smaldone, naturalmente, è stato informato e stiamo 

naturalmente trovando una situazione, la più ottimale 

possibile. Okay, penso di aver risposto quasi a tutto. 

Grazie. Scusate se mi sono dilungato nel secondo 

intervento, ma purtroppo gioco forza. 

 

 

Presidente
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Era necessario. Grazie, Consigliere Losito. Volevo chiedere 

al Direttore Ferrara se abbiamo dato atto dell’ingresso del 

Consigliere Patruno? Diamo atto che è entrato nel Consiglio 

il Consigliere Patruno. 

Direttore posso procedere? Benissimo. Consigliera Ambruosi, 

prego. 

 
 

Consigliere Ambruosi 

 

Sì. Grazie, Presidente. Saluto tutti, saluto il Direttore e 

i Consiglieri. Virginia Ambruosi, Fratelli D’Italia. 

Volevo porre una domanda. Nel momento in cui si fanno i 

marciapiedi, verrà rivista anche la segnaletica? Perché 

chiedo questo? È presente, Losito lo sa molto bene, c’è una 

segnaletica di un marciapiede rifatto tra Papa Pio e Viale 

Kennedy dove purtroppo la segnaletica va oltre lo scivolo 

dei diversamente abili e questo logicamente porta ad avere 

elle sanzioni ingiustificate al cittadino da parte della 

Polizia Municipale, mi rendo conto che è soltanto di una 

dimenticanza di rifacimento della segnaletica stradale, 

però penso e dico anche la verità, ho anche contattato il 

Geometra il quale non mi ha mai risposto per risolvere 

questa problematica che non è soltanto un disegno che è 

andato male, ma è un disegno che porta, purtroppo, a un 

susseguirsi di multe e che il cittadini paga perché per 

fare corso, insomma, spende di più e pertanto è ingiusta, 

le segnalazioni che mi arrivano sono a fiumi, ogni giorno,
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io l’ho rilevato perché l’ho segnalato anche alla 

Commissione dei lavori pubblici, però nulla si fa e nulla 

mi è stato mai detto, anzi mi è stato detto che verrà preso 

in carico dal Geometra perché avviserà l’impresa che farà 

la segnaletica, verrà fatta la correzione, ma purtroppo ad 

oggi dopo, forse, 1 anno e mezzo è ancora così e ancora i 

cittadini prendono delle multe ingiuste che regolarmente 

pagano, per cui nel momento in cui c’è questo rifacimento 

di marciapiede che poi non è un rifacimento, si allarga e 

per cui occupa anche la strada, la segnaletica viene 

rifatta e chiedo cortesemente e anche insistentemente, 

Presidente Losito se nel momento in cui interviene 

l'impresa per fare la segnaletica, che dovrebbe essere la 

stessa, dire di, immediatamente, di provvedere ad 

aggiustare questo problema che porta dalle 10, 15, 20 multe 

al giorno ingiustificate e siccome l’ho chiesto, così, in 

maniera abbastanza informale, diciamo, lo chiedo qui che è 

una seduta più formale se possiamo intervenire per 

risolvere questo problema della segnaletica errata e fare 

attenzione e di ieri a chi fa i lavori di, una volta che 

finisco i lavori di rifacimento del marciapiede, di 

osservare bene la segnaletica che poi scaturisce, cioè se è 

la vecchia andrebbe rimossa proprio per non portare il 

cittadino in multe ingiustificate e ad un caso, diciamo, di 

multe che mi che non trova fondamento, aiutiamo questi
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cittadini a non far prendere più queste multe ingiuste. 

Grazie. 

 
 

Presidente 

 

Grazie, Consigliera Ambruosi. Poiché il Consigliere Losito 

ha fatto già 2 interventi, mi permetto di rispondere io 

alla sua domanda, evidenziando che nel corpo della proposta 

di delibera già espressamente previsto si richiede il 

rifacimento della segnaletica stradale, quindi, ovviamente 

all’esito del rifacimento dei marciapiedi, espressamente 

previsto, ovviamente che venga realizzata anche la 

segnaletica stradale. Invece, per quanto riguarda la sua 

segnalazione, vuole specificare qual è il tratto di strada 

interessato? Anche se ovviamente, diciamo non è l’oggetto 

del Consiglio Municipale, però visto che l’ha detto… 

 

 

Consigliere Ambruosi 

 

No, non è oggetto… però le dico che questo (interventi 

sovrapposti). Allora il punto preciso è il semaforo che c’è 

tra Via Papa Pio XII e Viale Kennedy, praticamente dritto 

il Bar Moderno poi incontra Viale Kennedy, lì, tra l’altro, 

non più di un mese fa è stato rifatto il marciapiede, da un 

lato e per cui io l’impresa… 

 

 

Presidente 

 

Qual è l’errore? Dico dove sarebbe il problema?
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Consigliere Ambruosi 

 

Via Papa Pio XII, angolo Viale Kennedy, dove c'è il 

semaforo, al lato, sono tutti e 4 i punti dell’incrocio che 

presenta lo stesso problema. 

 
 

Presidente 

 

Qual è il problema? 

 

 

Consigliere Ambruosi 

 

Praticamente la segnaletica, cioè è stato fatto lo scivolo 

di diversamente abili e la segnaletica va al di là, cioè 

include lo scivolo, per cui chi parcheggia lì regolarmente 

perché la striscia è bianca, si ritrova a parcheggiare… 

 

 

Presidente 

 

Davanti allo scivolo. 

 

 

Consigliere Ambruosi 

 

… vicino allo scivolo dei diversamente abili. Prima di 

tutto è un peccato perché il diversamente abile non può 

scendere, poi il cittadino parcheggia bene perché c'è una 

striscia bianca, ma puntualmente ha la multa… 

 

 

Presidente
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Consigliere Ambruosi ho preso nota. Sarà mia cura segnalare 

agli Uffici questa problematica e vediamo di risolverla. 

 
 

Consigliere Ambruosi 

Grazie. 

 

 

Presidente 

 

Prego. Grazie a lei per la segnalazione. Consigliere 

Bondanese, prego. 

 
 

Consigliere Bondanese 

 

Buonasera a tutti. Saluto i colleghi Consiglieri, il 

Presidente, il Direttore e il Segretario. Bondanese 

Giuseppe, Movimento 5 Stelle. 

Dunque, è interessante questa questione del rifacimento dei 

marciapiedi. Ringrazio anche l'intervento del collega 

Moncada perché ha chiarito meglio il fatto che non si 

trattano di rattoppi, ma proprio di un restyling, diciamo, 

dei marciapiedi, in questo caso Via Lattanzio, però poi 

abbiamo visto anche nell'altra delibera che verrà dopo, 

anche Via Podgora. Nell'intervento anche del Presidente 

Losito accennava appunto, degli imminenti rifacimenti di 

manti stradali, tra cui anche il tratto di Corso Benedetto 

Croce, dall’Estramurale Capruzzi fino in fondo, fino a 

Viale Einaudi. Quello che volevo far notare è che c'è un 

tratto interessato di Corso Benedetto Croce che esattamente
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va da Largo Ciaia fino a Via Toti, fino a Via Donato 

Gargasole in cui i marciapiedi sono davvero strettissimi, 

dalla parte destra, addirittura, saranno 30 centimetri, 40 

forse se ci sono anche dei pali in mezzo. 

 

 

Presidente 

 

Mi perdoni, è colpa mia che non l’ho fermato subito questo 

proliferare di segnalazioni, però di cose da fare, dio 

interventi da eseguire… 

 
 

Consigliere Bondanese 

 

Sì. No, volevo solo segnalare dato che lì è stato detto 

verrà rifatto il manto stradale, magari di dare un'occhiata 

prima ai marciapiedi, però magari, poi provvederò io con 

una mail corredata da fotografie. D’accordo, va bene. 

 

 

Presidente 

 

Non è il Consiglio Municipale il luogo deputato a fare… 

 

 

Consigliere Bondanese 

 

Sì, d’accordo, d’accordo. Grazie. 

 

 

Presidente 

 

Chiedo scusa, è capitato a lei, in realtà anche in 

precedenza altri Consiglieri avevano fatto questo tipo di 

segnalazione, 1, 2, ma lei capisce bene, ma se ognuno di
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noi fa 2 o 3 segnalazioni, invece di occuparci della 

delibera facciamo soltanto… 

 
 

Consigliere Bondanese 

 

No, mi sono permesso soltanto perché ho sentito che veniva 

rifatto il manto stradale, quindi magari, prima di rifare 

il manto stradale era anche (interventi sovrapposti) … va 

beh, d’accordo. 

 
 

Presidente 

 

Io chiedo ai Consiglieri di ricondurre gli interventi 

all’oggetto delle delibere, poi se ci sono delle 

segnalazioni da fare abbiamo gli strumenti, diciamo, 

istituzionali per farli. Chiedo scusa se l’ho interrotta, 

se vuole terminare l’intervento Consigliere Bondanese, 

prego. 

 

 

Consigliere Bondanese 

 

Va bene così, va bene così. Era soltanto per segnalare una 

situazione che evitiamo che magari si potesse aggravare 

rifacendo prima il manto stradale e poi dovendo rifare il 

marciapiedi, sono questo. 

 
 

Presidente 

 

Grazie, Consigliere Bondanese. Consigliere Di Pantaleo. 

Davide? Non ti sentiamo.
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Consigliere Di Pantaleo 

 

Consigliere Davide Di Pantaleo, del PD. Niente, io vorrei 

aggiungere una cosa rispetto a quanto già ha detto il 

Consigliere Losito per quanto riguarda la Via Podgora, è 

una strada che presenta, diciamo, qualche problematica da 

anni, tant’è vero che qualche anno fa, quando io ero e il 

Presidente della Commissione, è pervenuta presso il 

Municipio una petizione da porte di un centinaio di 

cittadini che appunto hanno richiesto il rifacimento del 

marciapiede e mi hanno anche riferito che c'è una 

problematica legata alla pendenza del manto stradale, 

praticamente si creano dei ristagni d'acqua tra Via Podgora 

e Via Premuda, anche questa sarà una problematica che verrà 

sottoposta agli Uffici competenti, all'Assessore e anche 

all'Acquedotto Pugliese per cercare, diciamo, di risolvere 

questo tipo di problema che diciamo è un problema che 

affligge chi abita lì da decenni. Quindi, questo è quanto, 

oltre, diciamo, al sopralluogo che è stato fatto da noi 

della Commissione proprio per verificare lo stato del 

marciapiede a seguito dell'istanza di questi cittadini. 

Questo è quanto volevo dire, niente, il mio intervento 

finisce qui. 

 

 

Presidente 

 

Grazie, Consigliere Di Pantaleo. Ci sono altri interventi?
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Consigliere Salemmi 

Presidente se posso? 

 
 

Presidente 

 

Consigliera Salemmi, ci mancherebbe, prego. 

 

 

Consigliere Salemmi 

 

No, mi aggancio allora a quello che ha detto il Consigliere 

Di Pantaleo dicendo che visto che in questa, diciamo, 

delibera viene attenzionata quella zona, io porterei 

l’attenzione ad un problema atavico di quel tratto, ma su 

Corso Alcide de Gasperi che sicuramente facendo il 

sopralluoghi avrete notato se siete arrivati da Corso 

Alcide De Gasperi, ovvero il lato destro, il marciapiede 

del lato destro è praticamente al livello della strada e 

quello, effettivamente si allaga continuamente, allora 

visto che si deve prevedere u intervento… 

 

 

Presidente 

 

Consigliera Salemmi, l’ho detto… 

 

 

Consigliere Salemmi 

 

Sto parlando di Via Podgora, nella prima parte. 

 

 

Presidente
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Ma Via Podgora è oggetto della prossima delibera. 

 

 

Consigliere Salemmi 

 

Sì, lo so. Chiedo scusa, Presidente abbiamo anticipato gli 

interventi. 

 
 

Presidente 

 

Chiudiamo questa delibera e poi parliamo di Via Podgora. 

Chiedo scusa. 

 
 

Consigliere Salemmi 

Prego. 

 
 

Presidente 

 

Ci sono altri interventi che riguardano la delibera di Via 

Lattanzio? Dichiaro chiusa la discussione. Allora Direttore 

Ferrara procediamo con la votazione. 

 
 

Direttore 

 

Grazie, Presidente. Allora come precedentemente, per 

semplicità, inviterei i Consiglieri che vogliono esprimere 

il dissenso oppure l’astensione a eventualmente ad 

esprimerlo. 

 

 

Presidente
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Nessuno. Allora possiamo dare atto che viene approvata 

all’unanimità dei presenti, Direttore. 

 
 

Direttore 

 

Allora votato all’unanimità. Anche per l’immediata 

esecutività inviterei ad esprimere l’eventuale dissenso o 

astensione, prego. 

 

 

Presidente 

 

Anche in questo caso all’unanimità dei presenti, Direttore. 

 

 



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

Giovanni Lucio Smaldone 

 IL DIRIGENTE 

Nicola Ferrara 
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